

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

**Diario de Información é Intereses generales y locales**

SUSCRIPCIÓN  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

## Pronto llegará lo que falta hace.

### UN CONGRESO INTERESANTE

No nos referimos al de los diputados. Nada más lejos de nuestra voluntad y de nuestro criterio. Referímonos al de la tuberculosis, ese azote de la humanidad cuyos progresos aterran y contra los cuales se muestran impotentes los de la ciencia médica.

Cuando hace años el doctor Moliner con un entusiasmo nunca bien ponderado echó los cimientos de un Sanatorio para tuberculosos, la idea fué bien acogida en general, pero bien pronto surgieron sus enemigos para debilitarla y destruirla; que en nuestro país basta que surja una idea grande para que nos aprestemos todos á atacarla. Y el doctor Moliner dió, con su proyecto, un toque de atención acerca de los progresos de las enfermedades.

Aquí donde nos gastamos tantos millones en fruslerías somos tacaños y desiduosos en casos en que habríamos de mostrarnos verdaderos Quijotes. Somos impresionistas; puramente impresionistas.

Ocurre una desgracia que nos aterra y de momento acudimos á socorrerla para olvidarla luego. Nos ofenden y nos exaltamos y aprestamos á la defensa para no acordarnos de que hemos sido ofendidos en cuanto se nos enfría la sangre. Y esto nos ocurre en todos los ramos de la vida social.

No tenemos constancia en nuestros propósitos y ello constituye para nosotros un mal gravísimo.

El Congreso contra los tuberculosos que acaba de celebrarse en París, acaba de indicar una serie de causas originarias de la terrible enfermedad, señalando á la vez otra no menos interesante de los medios que pueden adoptarse para la disminución de la epidemia.

No es de este lugar el mencionar unas y otras; pero sí lo es de nuestros legisladores para hacerse eco de unas y otras y mientras se dicten medidas encaminadas á propagar las últimas, pueden y deben escogitarse los medios para dificultar en lo posible los progresos de la tuberculosis, si queremos evitar que la vida de la nación, agostada ya por un sin fin de errores, acabe por consunción, por desidia de los que con sus luces

y por la representación que ostentan pueden ayudar al renacimiento de nuestra raza, anémica, degenerada é inepta tal vez para el total cumplimiento de sus fines sociales.

### Crónica

#### ¿Abolición de la autocracia rusa?

Las trascendentales reformas que van á ser introducidas en la gobernación del imperio ruso, en virtud del manifiesto dado por Nicolás II en 30 de Octubre, vienen á aumentar la atención que desde hace unos dos años tienen fijada en Rusia por diversos motivos todos los pueblos civilizados.

La revolución que poco á poco se ha ido enseñoreando de todos los países y regiones que forman el vasto imperio, ha llegado á un extremo que hace temer tremenda catástrofe, una de esas hecatombes que quedan señaladas en la historia de los pueblos con profunda y sanguiolienta huella; y sin duda alguna, bajo la influencia de los peligros de esa hecatombe ha sido amasado el manifiesto de 30 de Octubre, por el que el czar renuncia sus prerrogativas y poderes de soberanos absolutos, para convertirse en soberano constitucional.

Ese cambio de forma de gobierno, cuya sinceridad no inspira gran confianza, se debe, en primer término, al estado de cosas creado en Rusia, por los revolucionarios, como dejamos dicho, y en segundo, al conde Witte, quien por su triunfo de Portsmouth ha logrado captarse la confianza del apocado Nicolás II, gracias á la cual ha conseguido llevar al ánimo de éste el convencimiento de que el único medio de conjurar los peligros que rodean al poder imperial y hasta á la persona misma del emperador, es acceder á la instauración de reformas político sociales que satisfagan las aspiraciones de ese potentísimo núcleo de intelectuales y de obreros que piden el destronamiento de la autocracia, y con él el de la actual administración pública.

Al menos aparentemente, Witte ha triunfado en el ánimo del emperador sobre el llamado partido de los grandes duques; pero por si esa victoria fuese más ficticia que real y los efectos de ella fuesen tan duraderos como la energía de carácter de que de tarde en tarde ha dado pruebas Nicolás II, hacen bien en desconfiar de su triunfo la mayoría de los partidarios de la forma constitucional. Pruebas tienen de la mucha influencia que ejercen los grandes duques sobre el soberano ruso, de lo aferradas que en ellos están las ideas reaccionarias y de la pusilanimidad de carácter del hijo de Alejandro III.

El efecto producido en el pueblo ruso por el manifiesto del czar, revela que no ha satisfecho á todos, no estándolo los más, porque siendo tantas las imperiales promesas que han quedado incumplidas, temen que la de 30 de Octubre sea una más, y aunque su incumplimiento se encubra con mixtificaciones que desvirtúan totalmente

el régimen prometido. Y por esta razón, mientras los más optimistas se entregan á extremadas manifestaciones de júbilo y los que no se contentan con un gobierno constitucional continúan agitando la tea revolucionaria, los que se dan por satisfechos con lo que á estos no basta, pero que dudan de la instauración de las libertades ofrecidas, se muestran desconfiados y piden aclaraciones y prelas de seguridad, dando motivo á que en la gran plaza donde se elevan el Palacio de Iaverno y la columna del Arcángel, se hayan registrado nuevamente sucesos que recuerdan las matanzas de Enero.

### Impresión política

Ha ocupado actualmente la atención de la Cámara la discusión de actas de Fonsagrada y Valdeorras, en las cuales, siendo casos muy análogos la mayoría de la Comisión y la del Congreso han creído procedente resolver con criterio distinto.

Habían suscrito voto particular al dictamen de la primera todas las minorías, sosteniéndolo con gran acierto, á nombre de la minoría conservadora, el Sr. La Cierva.

En su discurso ha demostrado los hechos que han concurrido en esta elección eran tan insólitos y extraños, que ellos solos bastaban para que el acta fuese declarada grave, porque un expediente en que aparecen 22 actas dobles y se hace un escrutinio en las condiciones en que se hizo el de Fonsagrada, para dar el triunfo al señor Portela, y un proceso electoral como el seguido en el mencionado distrito desde la proclamación de interventores hasta la junta de escrutinio, son causas más que suficientes para que la Comisión de actas y el Gobierno, dejando aparte preferencias políticas, hubiesen procedido con mayor parsimonia y justicia.

Pero, en fin, el hecho es que el voto particular ha sido desechado, en votación nominal, por 83 votos de la mayoría contra 38 de las oposiciones, y que el Sr. Portela ha sido proclamado. En cambio se ha puesto de manifiesto la división de la mayoría; pues para conseguir que acudiesen á la votación los 83 diputados que lo han hecho, se ha necesitado que se les citara tres veces: por el ministro de la Gobernación, el presidente de la Cámara y los secretarios.

Esta divergencia de criterios aun aparece más clara en el acta de Valdeorras, en la que los amigos del señor Moret apoyaban al candidato derrotado Sr. Suárez, mientras los demás lo hacían al Sr. Flórez, candidato electo patrocinado por el marqués de la Vega de Armijo, siquiera llegase el momento de la votación los primeros hayan tenido que someterse una vez más.

### El viaje del Rey

Las noticias que la prensa de Madrid publica referentes al viaje del Rey á Berlín, no pueden ser más halagüeñas para los españoles.

El entusiasmo con que ha sido recibido nuestro monarca, es insuperable.

Todos los periódicos publican informaciones extensas con mil detalles, que demuestran hasta qué punto nuestro joven monarca es querido en el extranjero.

El recibimiento de Berlín ha superado á todos los que aquel pueblo ha

hecho á los soberanos que le visitaron.

Como es natural este estruendoso recibimiento inspira recelos á otras naciones y prueba de ello es los telegramas que los corresponsales franceses dirigen á sus periódicos.

He aquí uno de ellos que hemos recortado.

«La Prensa oficiosa y semificiosa en largos artículos da la bienvenida al Rey de España, artículos de carácter tan uniforme y semejante, que diríanse todos de la misma procedencia.

Contienen todos ellos elogios desmesurados al joven Monarca, á quien sin duda se pretende impresionar su alma juvenil para obtener así una completa adhesión á la policía alemana con halagos, en los que ciertos periódicos alemanes parecen insistir con terminada complacencia.»

Nótase en estas líneas el deseo de quitar importancia al acto realizado y al mismo tiempo el temor de que España pudiera inclinarse al lado de Alemania.

El papel de nuestra nación, que entra ahora en el concierto europeo, es muy delicado.

La importancia de estos viajes es grande y de ellos podemos sacar gran partido. Para ello es necesario gran tacto en nuestros políticos, pues una manifestación prematura, un acto cualquiera, realizado en los momentos que España tiene sobre sí las miradas de otras naciones, podría marcarnos derroteros que no conviniéramos al país. Agradecemos los agasajos de que somos objeto en la persona de nuestro soberano, pero no nos dejemos alucinar por fiestas y saqueos de las circunstancias en que nos encontramos el mejor partido posible.

### Prensa y política

Ayer tarde ha fallecido el senador vitalicio don Carlos Urrea.

El señor Arbó, en representación de los diputados regionalistas, ha visitado al señor marqués de la Vega de Armijo para pedirle reconozca personalidad parlamentaria al grupo que aquéllos suman.

Los senadores y diputados villaverdistas han sido convocados para hoy por la tarde en su Círculo, con objeto de tratar y acordar la línea de conducta que hayan de seguir respecto del Gobierno, en los debates que en lo sucesivo se promuevan en ambas Cámaras.

Por la Dirección general de Telégrafos se están adoptando las medidas oportunas para que cuando comience la Conferencia Internacional sobre la cuestión de Marruecos en Algeciras, el servicio telegráfico con este punto no deje nada que desear y se curse con la mayor rapidez posible.

A ese efecto, el Sr. Duque de Bivona ha dado las instrucciones precisas, con objeto de que para entonces se hallen instalados en Algeciras los aparatos Hughes que el aumento de servicio reclama, y ordenado además se proceda inmediatamente á la reparación de las diferentes líneas que á Algeciras aduyen.

### COMISION PROVINCIAL

Esta Comisión, en la sesión celebrada ayer, tomó los siguientes acuerdos:

—Dado ver al Sr. Gobernador de la provincia, el presupuesto de gastos carcelarios del partido de Ocellar, informándole que procede le preste su aprobación.

—Aprobar el estado de distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del próximo mes de Diciembre,

—Abonar el importe de unas cuentas presentadas por Mariano San Frutos y la señora viuda de Félix Alvarez, por servicios de carruajes, presentados á la Corporación.

—Desestimar una pretensión del vecino de Veganzones, Dámaso González.

—Acceder al ingreso del niño Ignacio Matesanz, en la sección de lactancia del Establecimiento provincial.

### Cantares

El sentimiento es muy grande cuando es profundo el querer. Ya te acordarás mañana de tu desprecio de ayer!

Estu calle un cementerio; es tu reja un panteón donde se encontraron juntos mi querer y tu traición.

Uno te dijo verdades, otro te dirá mentiras; mañana cuando compares ya estarás arrepentida.

Más felices que yo son las flores del camposanto, pues la muerte nos separa y ellas están á tu lado.

Son las noches de mis penas tan negras y solitarias, que no las alumbraba nunca ni la luz de la esperanza.

Las estrellitas del cielo, las arenitas del mar y las penas de mi alma, nadie las puede contar.

R. DEL VILLAR.

### De Agricultura

#### La selección de trigos

El cultivo del trigo ha hecho notables progresos en un espacio de tiempo relativamente corto, y los agricultores no han escatimado ni tiempos, ni medios, ni dinero para acelerarlos. Tierras que solo producían 30 hectolitros hace una diez años, producen hoy 49.

Hay en gran parte que atribuir este acrecentamiento en los rendimientos, al profundo estudio que se ha hecho para crear nuevas especies y seleccionar las ya conocidas, todo dirigido para hacerlas más prolíficas.

Quizá se ha hecho un abuso de multiplicar tantas variedades de trigo. ¿Qué ventaja hemos de sacar de obtener nuevas razas, si estas no nos dan rendimientos superiores á las antiguas?

¿Por qué hemos de buscar variedades con nuevos caracteres, pero diferencias apenas sensibles? Tal proceder puede interesar á los coleccionadores, pero el agricultor solo necesita obtener resultados prácticos, cuyo fin es aumentar los rendimientos en granos y paja.

El número de variedades hoy conocido es suficiente para que no hayamos de esforzarnos en crear otras nuevas, siendo de desear que los esfuerzos se concentren para la perfección de las antiguas variedades, en que el cultivo de trigo resulte más remunerador.

A tales resultados puede llegarse, ya por la hibridación, ya por la selección. ¿Cuál de estas vías es la que debemos seguir? En nuestro concepto, la selección.

La selección, al parecer más sencilla y práctica, es el método que permite llegar al objetivo deseado con más prontitud. Consiste la selección en no reproducir, durante una serie de años, otra simiente que la salida de tipos escogidos, presentando todos los caracteres que distinguen la perfección de la variedad. Realmente, para seleccionar es necesario mucha práctica y mucho cuidado.

Débanse escoger de un modo riguroso las espigas que se quieren reproducir, que estén provistas de granos gruesos, voluminosos y abundantes; y sobre todo tener siempre fijos los caracteres del tipo que se desea obtener. Este método es seguro, y da resultados excelentes si se aplica con todo rigor.



# SECCION DE ANUNCIOS

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

41 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

### APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

### CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

### VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desganada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### OPOSICIONES A CORREOS

Contestaciones al Programa oficial

Acaban de publicar esta obra, única de su género, que contiene todas las asignaturas exigidas para el ingreso en el Cuerpo de Correos, los Oficiales de la Dirección general del Ramo, los Sres. Cano de Rueda y Suárez García. Es de gran utilidad para cuantos se reparan sin el auxilio del profesor.

PRECIO: 15 PESETAS

Los pedidos de provincias deben hacerse en sobres monederos ó libranzas del Giro Mutuo, á los señores Madrid, Corredora Baja, 27, quienes, sin aumento de precios, los servirán con carácter certificado.

De venta un mapa postal en colores, precio DOS pesetas; paralos que compran la obra, UNA.

### JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

### Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Constipación, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

### RÉGENERADOR DE LA SANGRE

### HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## EL DIA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

CAPITAL, 10.000.000 DE PESETAS

Fundada en 1901 en Cartagena

Incendios.—Valores marítimos.

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y Extranjero. En Segovia, D. José Company, Saucó, número 3.

### VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Infi del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

### Emplastos Porosos de ALCOCK

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

### MORRHUOL CHAPOTEAUT

Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco granos de Aceite cada una. Las experiencias efectuadas en los Hospitales de Paris han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resfrían con frecuencia.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

# El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

## Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

EN LA ADMINISTRACION

EN LA IMPRENTA

Isabel la Católica, número 9

Grabador Espinosa, número 1



CUENTO

Una noche tranquila

El famoso novelista Juan Jussac estaba muy satisfecho de la antigua casa que había alquilado en la isla de San Luis. Las altas ventanas de su habitación dominaban los árboles del muelle, el Sena y sus embarcaciones. Jussac acababa de pagar tres años de alquiler en una casa de nueva construcción. Desde su despacho oía continuamente los sonidos del piano del segundo y del piano del entresuelo, con grave perjuicio de los trabajos literarios que tenía entre manos. Sus amigos habían aprobado el cambio de domicilio. —¡Aquí sé que podré escribir a gusto!—dijo para sí Jussac. Al llegar la noche, el criado encendió un quinqué, y se retiró sin hacer el menor ruido. ¡Qué grande es la naturaleza!—pensó el novelista, al sentarse ante su mesa de trabajo. En medio del más absoluto silencio, mojó su pluma y empezó a llenar cuartillas. —¿Qué es esto?—dijo de pronto abandonando su tarea. Había oído un ruido extraño que le llenó de asombro. Se puso a escuchar y notó que el ruido iba en aumento. —¡Indudablemente, ocurre algo extraordinario!—exclamó. Jussac levantó el quinqué y miró en torno suyo. Sin duda alguna, alguien se quejaba no lejos de allí. —¡Ah!... ¡Ah! Con el quinqué en la mano abrió el novelista la puerta del corredor inmediato y después la de su dormitorio. Acto continuo, comprendió que el ruido procedía del exterior y aplicó el oído á la pared que separa su casa de la casa contigua. Con gran sorpresa oyó estas palabras: —¡Cuánto sufro, Dios mío!... ¡Y nadie acude en mi auxilio!... ¡Ah!... ¡No quiero morir!... ¡Socorro! ¡Socorro! Jussac permanecía en pie, con la frente inundada de sudor. Ni el silencio de Sahara, ni el silencio de las soledades polares, ni el misterioso silencio de los paisajes submarinos, podían producir mayor impresión que la que en aquel momento experimentaba el gran escritor. —¡Es preciso tomar una determinación!—exclamó Jussac.—¡Es preciso hacer algo en favor de esa pobre víctima!

Sin pérdida de tiempo cogió nuestro hombre su bastón y su sombrero y salió á la calle. Convencido de que se había cometido un crimen en la casa inmediata á la suya, corrió á dar parte de lo que ocurría á dos agentes de la autoridad. —Nada podemos hacer por nuestra cuenta—le contestó uno de ellos. Y el otro dijo: —Vaya usted á la comisaría á denunciar el hecho. Al llegar á la comisaría, Jussac dió su nombre al empleado que estaba de guardia, luchando heroicamente contra las acometidas del sueño. Después de haber hecho el correspondiente relato, el funcionario de la policía le dijo: —¡Está bien! ¡Ya veremos lo que debe hacerse! ¡Cómo! Le he dicho á usted que acaba de cometerse un asesinato y que ha muerto un hombre... —Si ha muerto no corre prisa la presencia de la autoridad. —¡Esto es ya demasiado!—exclamó Jussac. —Trata usted de enseñarme á cumplir con mi deber? ¡Cuidadito, con desmandarme, caballero! —Es que yo... —Al fin y al cabo, ¿qué ha visto usted? —Nada; pero he oído á través de las paredes... —¿H. y testigos del crimen que usted denuncia? —No, señor; pero hay vehementes sospechas de que en la casa inmediata á la mía ha ocurrido una catástrofe espantosa. —Déjenos usted en paz. En breve trataremos de averiguar los hechos á que usted se refiere. Jussac salió de la comisaría echando pestes contra el personal policiaco, y se dirigió apresuradamente á su domicilio. Aplicó de nuevo el oído á la pared y no oyó el menor ruido. Ni la luz del día, que empezaba á mostrarse, ni la circulación fluvial lograron calmar la inquietud vivísima de que se hallaba poseído. Tampoco la ducha fría aplacó la fiebre de Jussac. A las siete bajó el novelista la escalera de su domicilio y se dirigió al portero de la casa contigua, que estaba barriendo el portal y le dió cuenta de los terrores de la pasada noche. —Hay que averiguar lo que ha pasado—le dijo después. —¿Y dónde ha sido eso?—preguntó el portero. —Ahí vive M. de Bar, y no creo

que le haya ocurrido nada de extraordinario. —¿M. de Bar?... ¿El actor?... —Sí, señor. Apesar de todo, subamos. Se va á enfadar si le despertamos, porque de seguro, si no le ha ocurrido alguna desgracia, estará durmiendo tranquilamente. —Subamos. —Siempre nos disculpará nuestra buena intención. La criada del actor se echó á temblar al oírlos. Los dos hombres se pusieron á escuchar, recorriendo las principales habitaciones de la casa. M. de Bar se incorporó en su lecho, y con voz de trueno exclamó: —¡Salgan ustedes inmediatamente! ¿Con qué objeto vienen ustedes á turbar mi sueño? ¡Largo de aquí! La vista de Jussac, le calmó instantáneamente. —Dispense usted, mi querido maestro—dijo en tono amable.—Estaba durmiendo y la sorpresa me ha sacado de mis casillas. Permítame usted que me vista. Duermo cuando puedo... Ensayo todas las tardes y represento todas las noches. Para estudiar mis papeles no dispongo más que de algunas horas robadas al sueño, cuando regreso del teatro. Ahora, mi respetable maestro tenga usted la bondad de decirme á qué debo el alto honor de su visita. El novelista no omitió ningún detalle. El actor no pudo detener la risa al oír el relato de Jussac, que le sirvió de lección, como presagio de un ruidoso triunfo. —¡El efecto que buscaba—dijo M. de Bar.—Es seguro é indiscutible! ¡No hay mi querido maestro, no hay un solo artista que sepa morir en escena como yo! ¡Mis lamentos, mis sollozos y mis demandas de socorro que he ensayado esta noche, van á enloquecer al público y á proporcionarme las más estruendosas ovaciones que se hayan podido tributar durante mi carrera artística! D. ENRIQUE HIRAOH.

OFICIAL

**Gobierno Militar**  
ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY  
Servicio para mañana  
Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona don Crescencio Alvarez Builla.  
Hospital y provisiones, primer capitán de la misma.  
Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.  
**Gaceta de Madrid del día 6**  
Ministerio de Instrucción pública.—

Real orden nombrando director del Instituto de Tarragona á D. Domingo Sáez Bares.  
**Fomento**—Reales órdenes disponiendo se den por definitivamente aprobados los catálogos de montes de utilidad pública de las provincias de Zaragoza y Cádiz.  
Otra confirmatoria de una multa impuesta á la Compañía de los Caminos de hierro del Norte por retraso de un tren.  
**Gobernación**.—Dirección general de Correos y Telégrafos.—Subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública.

HERNIAS

(Quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz  
**Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid**  
Prado, 22.  
CONSULTA MEDICA ESPECIAL en Segovia los días 10 y 11 de Noviembre, para el tratamiento y curación de estas enfermedades.

El Médico Especialista, Director de esta consulta, de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once mañana á seis tarde en el Hotel Burgalesa, á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene, hace tiempo aplicando dicho médico.  
Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza, por el buen resultado que dá, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.  
Consulta en Segovia los días 10 y 11 de Noviembre en el Hotel Burgalesa.  
En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista.

Prado, 22.

Gran Gabinete Mecanoterápico

DE MADRID  
á cargo de D. A. Ortega.  
Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por otros ortopedicos, no por médicos.  
Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las dá.

MERCADOS

SEGOVIA  
El precio del grano en paneras, es el siguiente:  
Cebada, de 27 á 28 reales fanega.  
Ceneno de 30 á 31 id., id.  
Algarrobas de 32 á 33, id. id.

Trigo á 46 y 1/2 id., id.  
Añejo de 50 á 51, id. id.  
**Medina del Campo**  
Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Han entrado 100 fanegas de trigo pagándose á 47-00 reales, las 94 libras.  
**Peñafiel**  
Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:  
Trigo, á 46 y 47 reales fanega de 94 libras.  
Centeno, precio nominal, á 31 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 31 reales la fanega.  
**Arevalo**  
Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:  
Se cotizó el trigo á 47 y 48 reales las 94 libras castellanas.  
Cebada, á 31 id.  
Algarrobas, á 35 id.  
**Valladolid**  
Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:  
En el Canal 1000 fanegas de trigo que se cotiza á 47-50 reales las 94 libras.  
Almacenes del Arco.—Han entrado 120 fanegas de trigo, que se pagaron á 47-25 reales las 90 libras.  
**Barcelona**  
En el mercado no se han hecho operaciones.  
Han llegado 16 vagones de trigo.  
**Kiosco**  
Precios que han regido en este mercado  
Trigo, á 45 y 45-50 y 46 reales las 94 libras.  
Cebada, á 28 reales fanega.  
Tendencia del mercado, sostenida.

ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de hoy  
Barómetro reducido á 0°..... 73-54  
Temperatura del aire..... 4-4  
Id. máxima del sol del día anterior 10-5  
Id. id. á la sombra..... 8-0  
Id. mínima en la noche última..... 0-0  
d. id. á cielo descubierta..... -1-8  
Dirección del viento..... NO.  
Fuerza aproximada..... Calma.  
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas..... 4mm.  
Estado del cielo..... Cubierto.

Venta

Se venden 350 árboles de álamo negro próximamente, en el coto redondo, denominado de Colina, jurisdicción de Fuente-milanos.  
Para tratar, con Doroteo de Frutos, en el referido Caserío de Colina.

Venta

Se hace de 11 encinas en el monte de Arevalillo.  
Para tratar, con D. Julián del Barrio, de Cubillo (Segovia).

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (82)

JORGE OHNET

UN ANTIGUO RENCOR

TRADUCCION DE F. SARMIENTO

—¡Haber tirado, al menos; ¿no tenías la escopeta?  
—La tenía.  
—Pero, según veo, no te sirve jamás...  
—Me la arrancó al principio de la lucha...  
—¡Luego ha habido lucha! ¡Y nadie ha oído nada! ¿No podías gritar?  
—¿No te digo que me estrangulaba? Y su endiablado tutor vino en su socorro.  
—¡Roussel! ¿Estaba allí?  
—Era el hombre de blusa del día anterior.  
—¿Qué hombre de blusa?  
—El que dormía al lado del foso.  
—¿El que me insultó?  
—¡No! Este debía ser Mauricio...  
—¡Y me llamó «vieja» ¡Ira de Dios!

—E hizo devorar tu perro por aquella bestia rabiosa... como me hubiera asesinado hace un momento, si yo hubiera resistido...  
—¡Es decir que no has resistido!  
—Todo lo que he podido, buena y dulce amiga...  
La buena y dulce amiga, no sabiendo sobre quién desahogar la bilis que le carcomía el corazón y el cerebro, arrojó sobre su aliado una mirada feroz y con la boca contraída por una amarga risa, dijo:  
—¡Bobart! si no fueras tan estúpido, creería que me has hecho traición...  
—¡Mi buena amiga!...  
—Bobart! tienes una cobardía que me repugna.  
—¡Querida amiga!...  
—¡Bobart! tú tienes la culpa de todo lo que ha sucedido. ¡Me has aconsejado estúpidamente!...  
—¡Y no he...  
—Y cuando era necesario mostrar energía, has sido blando como papel maseado...  
—¡Sin embargo!...  
—El único partido que yo podía tomar era unirme sinceramente á la joven pareja y reconciliarme con Roussel. Tú eres el que me has extraviado con tus maniobras interesadas y tus pérdidas consejos...  
—¿Es posible? Pero si jamás...

—Después de lo que acaba de suceder, comprenderás que debemos separarnos para siempre.  
—¡Oh!  
—Yo me voy á París mañana temprano. Tú, partiras cuando gustes. ¡Buenas noches! Vete á descansar, rayo de la guerra; ¡bien lo has ganado!  
Lo asió por el brazo, le empujó hacia el corredor y cerró violentamente la puerta detrás de él. Una vez sola, se sentó y meditó durante una hora.  
Después se levantó y se encaminó á su cuarto pensando:  
—Si; no me queda más que ese medio de arreglar mis asuntos de un modo honroso. ¡Una reconciliación! Acaso de este modo vuelva á adquirir influencia con Roussel.  
Tomada su resolución, entró en el cuarto, se acostó y se durmió.

CAPITULO XI

Que trata de un antiguo fuego oculto bajo la ceniza

En el hermoso comedor de la quinta de Montretout, Roussel, Herminia y Mauricio acababan de comer. Los jóvenes y su padrino estaban locos de alegría. Por la ventana, que daba al jardín, entraban perfumes de clám-

tida y el sol, al ocultarse en el horizonte por detrás de los bosques, se apagaba en un cielo matizado de rosa, verdoso y anaranjado.  
—¡Qué diferencia! decía Herminia, entre esta deliciosa comida y las que hacía en Rouxmeisil, entre mi tía y Bobart!  
—Si; ¡se acabó la tristeza! Mañana nos vamos á Florencia y Venecia.  
—También debía partir para el extranjero con mi tía... Estoy predestinada á los viajes...  
—Con la señorita Guichard ese viaje hubiera sido un destierro.  
—Mientras que, contigo, querido Mauricio, voy á ver países... ¡Qué contenta estoy!  
—¡Enhorabuena! dijo Roussel. Desde que empezamos á comer, esta es la segunda vez que me lo dices.  
—¡Tengo tal placer en explayarme, en desbordar, en hablar como pienso y en pensar como me agrada... ¡Oh! aquí respiro... renazco.  
—¡Querida Herminia!  
—Y es que usted no me turba absolutamente nada. Deante de mí tía no me atrevía á decir una palabra... Con usted las ideas se acuden naturalmente... Y me parece que no soy tan imbécil como suponía el señor Bobart...  
—¿Cómo?  
—Si; un día, al pasar por delante de la



Hace muchos años que se sigue en Francia, y en Inglaterra hay varias explotaciones que pueden servir de modelo.

La más interesante, es la del célebre mayor F. Hallet, de fama universal.

Las selecciones del Sr. Hallet fueron iniciadas en 1885 por su hermano. Desde aquella fecha han dedicado gran parte de su existencia al trabajo de seleccionar trigos, logrando resultados maravillosos.

En Brighton, en donde Mr. Hallet sólo produce sus espigas típicas, una visita resulta verdaderamente interesante. En un cercado cuya extensión es de algunas hectáreas, grano a grano, y a razón de uno ó dos por cada metro cuadrado, son sembradas las simientes seleccionadas de trigo, avena y cebada, que desde hace cincuenta años vienen escogiéndose.

Los cuidados más esmerados son dedicados a aquel cultivo. Cada pie tiene su árbol genealógico, si así puede decirse. De mucho tiempo, M. Hallet está convencido de que una buena genealogía es tan preciosa para las plantas como para los animales, y de que sólo los cuidados que en el cultivo se dedican a las simientes de buena genealogía pueden acrecentar la producción de los cereales.

Todos los signos característicos de una planta de trigo se reproducen en sus descendientes hasta tal punto que, no sólo se pueden perpetuar los que resultan ventajosos, sino que escogiendo y seleccionando pueden hacerse nuevas adquisiciones de caracteres y llegar a obtenerse lo que se llama fija de un buen tipo.

No basta reproducir una espiga escogida que la casualidad nos ha puesto en la mano, y contentarse con separar de aquélla los granos mejores; es necesario hallar cada año una espiga de la cual conozcamos la genealogía. Resumiendo, debe procederse como para los animales. Una yegua hallada por casualidad, dará cualquier clase de productos, mientras que un caballo, cuya ascendencia sea de caballos notables, es fácil que produzca tipos «adornados» de buenas calidades.

**EL REY EN BERLIN**

**La llegada**

A la hora en punto entra el tren imperial. D. Alfonso, con uniforme de coronel del 66 regimiento de guarnición en Magdeburgo y la banda del Aguila la Negra; venía asomado a la ventanilla del vagón.

Parado el tren, salta el Rey con ligereza á tierra. El Kaiser, avanza y se estrechan la mano. A este primer impulso de ambos Soberanos sigue un abrazo, durante el cual el Kaiser besa dos veces en las mejillas al Rey. Conversan breves momentos sonrientes y siguen las presentaciones.

El Rey hace al Kaiser la del ministro de Estado, la del general Bascaran y la de sus ayudantes.

El Emperador hace al Rey la del Kronprinz, del príncipe Adalberto y Eitel-Federico, del príncipe Leopoldo y de los demás miembros de la familia Imperial.

El Rey saluda con gran afecto al príncipe Enrique de Prasia, hermano del Kaiser, al que ya conoce por haber estado en Madrid.

Sigue la presentación de personajes oficiales por ambas partes.

Con el Rey ha llegado el Embajador de España, que fué á la frontera con los secretarios.

Al divisarse al Rey con el Kaiser en la escalinata, entona la Marcha Real la banda militar del escuadrón de la guardia de coraceros que hace los honores.

**En la puerta de Brandemburgo**

La puerta de Brandemburgo está artísticamente adornada por acuerdo del Municipio berlinés. Aparece toda revestida de gallardetes españoles y alemanes, y en la «cuadriga» que corona el monumento se han colocado entrelazadas las banderas de Alemania y España.

Detiénesse el carruaje regio, y don Alfonso se pone en pie.

En este instante avanza hasta la portezuela, el burgomaestre que viste de frac y saluda á D. Alfonso en nombre del pueblo berlinés.

Terminada la alocución de bienvenida que habla dirigido Burgmest Kirschner, D. Alfonso le contestó en alemán, que se sentía muy dichoso por poder permanecer algunos días en

Berlin. «Hace dos años ya tenía—dijo el joven Monarca—al vivo deseo de visitar vuestra capital; bien lo sabe el emperador Guillermo; pero sólo ahora es cuando me ha sido posible realizar este propósito».

Finalmente, D. Alfonso dió sentidas gracias á la ciudad por la cariñosa y brillante acogida que le estaba tributando.

**En Palacio**

Con arreglo á un nuevo y solemne ceremonial, se ha hecho la entrada en Palacio en forma no usada en visita alguna de Soberano extranjero á la corte alemana.

Don Alfonso ocupa las habitaciones de la Bildergalerie (Galería de retratos) y las llamadas de Guillermo I.

El Kaiser á querido con todos estos detalles, diferentes de los empleados cuando vinieron los Soberanos de Austria é Italia, dar una prueba más de su alta estimación á D. Alfonso.

La entrada en Palacio ha sido solemnisima. El carruaje regio, seguido de todo el cortejo, penetró por la puerta principal, atravesando las filas de guardias formados.

Los honores tributados al Rey al llegar á Palacio han sido verdaderamente extraordinarios. Nunca se han tributado otros semejantes á Soberano alguno.

Después de entrar en Palacio desfilaron las tropas, mientras el Rey saludaba á la Emperatriz.

Se ha advertido que el Rey estaba verdaderamente emocionado presenciando lo el grandioso espectáculo que ha ofrecido Berlín.

Todo el mundo reconoce que no se ha visto aquí recepción más entusiástica.

**De provincias**

**De Béjar**

Parece ser que una compañía inglesa gestiona la adquisición en esta ciudad de amplios locales para establecer una fabricación en gran escala de Extractos cartientes, aprovechando como primera materia, el castaño y roble que tanto abunda en esta región.

De confirmarse la noticia, Béjar estaría de enhorabuena y á caso fuese esta mejora el comienzo de una nueva era para el poder industrial de este pueblo.

**Burgos**

En la tarde de anteayer, invitados por el celador de ingenieros don Emeterio Alonso, se reunieron en la sala de armas sita en el Parque de Artillería, representaciones de todos los cuerpos auxiliares del ejército, con objeto de tratar de la fundación de una asociación filantrópica general que, abarcando á todos los citados cuerpos, preste ayuda á las viudas y familias de los socios fallecidos y á los huérfanos de los mismos el amparo que sea posible.

La idea expuesta por el iniciador fué aceptada por todos los cuerpos en principio, nombrándose en la misma reunión una ponencia encargada de estudiar el asunto y redactar un proyecto de reglamento para someterle á nueva junta general.

**Alloante**

Dicen de Orevillents que en la sierra ha sido hallado el cadáver de una mujer demente que desapareció el domingo.

Créese que murió de frío y de hambre.

**De Barcelona**

Se han repartido ayer impresos que contienen graves cargos contra el diputado á Cortes Sr. Lerroux.

**Teatro Miñón**

Anoche se verificó el anunciado beneficio de los Sres. Orozco y Guerra.

El teatro presentaba brillantísimo aspecto. Ni una sola localidad desocupada, y, en todas elegantes y hermosas señoras de lo mejor de la sociedad segoviana.

«Los charros» fueron objeto de grandes aplausos, por la esmerada ejecución que tuvieron.

En esta obra se distinguieron los beneficiados, especialmente el Sr. Que-

rra cuyo papel es un hueso, y el señor Valle, que vistió muy bien la obra.

«El húsar de la guardia», obra de gran espectáculo, no cabe en el escenario del Teatro Miñón ni el decorado se presta. Por eso no es de extrañar que casi pasara desapercibida.

Se aplaudieron algunos números y se hizo elogios de la manera de vestirla... y nada más.

La novedad de la noche estaba en los extractos, esos interminables extractos del teatro Miñón.

Anoche desaparecían.

El Sr. Espada dijo muy bien la parte que sabía del monólogo «La huelga de los herreros»; y digo la parte que sabía, porque no se sabía todo el monólogo. Con su arte dominó las dificultades y se hizo aplaudir.

La señora Carrasco y su marido el señor Lanuza, cantaron, muy bien por cierto, un dúo de «El milagro de la Virgen», zarzuela grande de Zapata y Marqués.

El Sr. Lanuza tiene una hermosa voz y de la señora Carrasco poco puedo decir que no conozcan mis lectores. Ambos fueron muy aplaudidos.

El Sr. Valle cantó jotas. ¡Pero qué jotas! Todo lo que pudiera decir sería pálido ante la realidad; las continuadas instancias del público para que repitiese no cesaban.

Valle, que es un artista muy simpático; cantó lo que el público quiso y lo cantó muy bien.

Y á propósito he dejado para última hora al Sr. Orozco y el Sr. Guerra.

En sus imitaciones estuvo muy feliz: Cánovas, Castelar y Martos, fueron recordados por el señor Guerra con mucha fortuna.

En la relación de «El famoso colirón», demostró que sabe decir con sentimiento y que además de ser un gran tenor es un actor muy estimable.

La romanza «Non Tornó» la cantó con exquisito buen gusto, y en todos sus trabajos obtuvo justamente merecidas salvas de aplausos.

Orozco, como siempre, natural y graciosísimo.

En resumen: una buena noche para todos.

DIEGO GUEDES.

**EN LA AUDIENCIA**

**UN HOMICIDIO**

Ante el Jurado, ha continuado hoy la vista de la causa seguida contra Juan Herrero, por muerte de Severiano Aserjo.

Reanudada la sesión se examinaron á dos peritos médicos; res armeros y dos cazadores y los testigos propuestos por el Ministerio fiscal, habiendo renunciado la defensa á los suyos.

El fiscal en vista del resultado de las pruebas, retiró su acusación contra el procesado y el Sr. Presidente del Tribunal de derecho, preguntó á las personas que asistieron al juicio si entre ellas había alguien que sostuviera la acusación y no contestando nadie afirmativamente, se retiró la Sala á dictar el correspondiente auto de sobreseimiento libre, acordándose poner en libertad inmediatamente al Juan Herrero Alonso.

**Instrucción pública**

**Nombramiento**

Por el Rectorado de la Universidad de Oviedo, ha sido nombrada doña Guadalupe López del Barrio, maestra en propiedad de la escuela de Calaveiras de Abajo en Canalejas (León).

**Remisiones**

La maestra doña Valeriana Santuste, ha remitido á la Junta provincial una copia de su título administrativo. —Don Martín A. Villalvilla, ha remitido su hoja de servicios y un certificado de antecedentes penales.

**Poseiones y cese**

Se han posesionado de las escuelas de San Pedro de Gaillos y Prádena, respectivamente, D. Domingo Gómez y doña Angeles Nieto.

Ha cesado en el desempeño de la escuela de Prádena la maestra provincial doña Teresa Barbero.

**Renuncia**

El maestro de Muyo, D. Narciso Abad, ha presentado la renuncia de su cargo.

**Presupuestos.**

Los Alcaldes de Villeguillo y Rapariegos, han remitido los presupuestos escolares de aquellos pueblos, para 1906.

**Reformas**

El maestro de instrucción primaria de Cozuelos de Fuentidueña, participa á la Superioridad que se halla en lamentable estado la casa destinada á escuela y que considera indispensable se realicen en ella algunas reformas.

**SUETOS**

Hoy ha permanecido algunas horas en Segovia el diputado á Cortes por este distrito y respetable amigo nuestro señor marqués de Cañada Honda.

**En honor de D. Eleuterio Delgado**

Los segovianos residentes en Madrid, queriendo testimoniar de manera pública y solemne la alta estima en que tienen los merecimientos y segovianismo acrisolado de nuestro querido paisano y amigo al Ilustrísimo señor D. Eleuterio Delgado y Martín, han organizado, en su honor, un banquete que se celebrará el 19 de los corrientes, día en que termina la novena á la Virgen de la Fuencisla en la madrileña iglesia de Santiago, pues se ha querido coincidir en una la fiesta del sentimiento religioso y la fiesta de la amistad y la gratitud á que es acreedor el Sr. Delgado, quien viene á unir sus esfuerzos á los de nuestros representantes en Cortes para bien de Segovia. A este banquete asistirán cuantos aman á esta provincia.

Las adhesiones se admitirán en Madrid; casa de D. Segundo Rincón, Plaza Mayor, 4; D. Pedro Sanz Redondo, Postas, 48; D. Angel Sánchez, Plaza de Santa Cruz, 7, «La Segoviana»; Pastelería «La Saiza», Plaza de Santa Ana; y Sucesores de Hernando, Arrenal, 11.

Estas adhesiones se recibirán hasta el día 17 de los corrientes. El banquete será á la una de la tarde en uno de los mejores restaurantes de la Corte.

El precio del cubierto es de 15 pesetas.

**Accidente**

Participan de Yanguas que con ocasión de estar segregando unos vagones del tren de mercancías núm. 1.002 el domingo último y al retroceder dichos vagones, fué alcanzado por ellos el factor autorizado de aquella estación don Ponciano Molinera, quien resultó con contusiones de segundo grado en casi todo el dorso derecho, con inflamación y además rotura de las costillas de dicho lado.

Se dió conocimiento del suceso al médico de la localidad, que practicó la primera cura y al de la Compañía, así como también al Juzgado municipal que ha comenzado las oportunas diligencias.

**Fiestas**

En la villa de Cantalejo se celebrarán las tradicionales ferias desde el día 30 del presente hasta el 3 del próximo Diciembre, y aquella alcaldía ha solicitado no se tenga distraída la fuerza de la benemérita de aquel puesto, en otros servicios que los de vigilancia interior de la localidad.

Esta medida ha sido tomada en evitación de cualquier desorden por la aglomeración de feriantes que se espera.

**De viaje**

En el rápido de esta mañana, ha salido para Valladolid y provincias del Norte, desde donde regresará á esta ciudad, nuestro querido amigo don Francisco Pintado de la Roche, representante general de Casa «San».

**Llucenías**

Por el Gobierno de la provincia se ha despachado una licencia de uso de armas y coto de caza á favor de don Rufo Diez, don Cecilio Grande, don Rufino Gil y don Juan de la Calle, respectivamente.

La cuestión de los funcionarios de Hacienda sigue agitándose en casi todas las Delegaciones en provincias.

Hoy se ha recibido en esta una circular de los funcionarios de la Administración especial de Navarra.

En dicha circular se insertan bases que tienden al mejoramiento de la clase.

Nos parecen muy justificados estos movimientos pero no debe olvidarse que la unión es lo que más favorece á todos las entidades.

**Boda**

Mañana á las ocho de la misma, se verificará en la iglesia de San Martín una boda.

**Alcance de Madrid**

(Por teléfono)

4 40 tarde.

**El Congreso**

El ministro de la Gobernación ha asegurado hoy que el Congreso quedará constituido definitivamente el sábado próximo.

**No hay disgusto**

El Conde de Romanones ha desmentido hoy los rumores que circulaban referentes á disgustos entre el señor Eguilior y el presidente del Consejo.

**No hay disminución**

El Sr. García Prieto ha dicho hoy que no es cierta la noticia publicada por un periódico respecto á disminución en el presupuesto de Telégrafos de la suma de 380 000.

**Hundimiento**

En la calle del Carnero ha ocurrido esta mañana un hundimiento que ha ocasionado desgracias.

Hundióse un horno, sepultando á varios obreros, tres de ellos resultaron heridos.

**Contra el anarquismo**

Dentro de breves días saldrán para Barcelona un comandante, cuatro capitanes, ocho tenientes, ocho sargentos, dieciséis cabos y cuarenta guardias pertenecientes al cuerpo de seguridad.

Esta fuerza es la que tiene la misión especial de vigilar y reprimir el anarquismo en la capital catalana.

**Consejo de ministros**

Mañana á las cuatro de la tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

**Un entierro**

Esta tarde se ha verificado el entierro del Senador Sr. Urrea.

En el cortejo formaban muchas personalidades de la política.

**El viaje del Rey**

Se reciben telegramas de Berlín dando cuenta de la estancia de don Alfonso.

El Rey asistió esta mañana á la jura de banderas por los nuevos reclutas.

El acto resultó muy solemne.

D. Alfonso sigue siendo objeto de ovaciones.

**De política**

En los círculos políticos y en el Congreso, no se perciben los temores que debían existir respecto á la aprobación de los presupuestos.

Todos esperan que estarán aprobados en tiempo oportuno.

Créese que sin perjuicio de lo que en sucesivos debates pueda, ocurrir para la aprobación de los presupuestos habrá convenio.

**G. Cano**

**Pastos de invierno**

Se arriendan, para ganado lanar, en Moñivas, jurisdicción de Muñopedro (Segovia), buenos encerraderos, y el terreno superior de hierva; para tratar, con los colonos, en la misma finca,